



Nombre de alumno: Laura Anilu Garcia Morales

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre del trabajo: Mapa Conceptual 1° Unidad

Materia: Fundamentos de enfermería 2

Grado: 2°

Grupo: "A" Lic. En Enfermería

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de Enero de 2021.

Fundamentos teóricos y bases conceptuales de enfermería

Concepto De Enfermería: La enfermería es un arte y una ciencia. El profesional de enfermería debe aprender a prestar cuidados con arte, compasión, afecto y respeto por la dignidad y la individualidad de cada paciente. Como ciencia la práctica enfermera está basada en un cuerpo de conocimiento que está continuamente cambiando por medio de nuevos descubrimientos e innovaciones.

Análisis De La Situación Actual De La Enfermería:

La práctica profesional:

La práctica profesional incluye conocimientos de las ciencias sociales y conductuales, las ciencias biológicas y fisiológicas y las teorías de la enfermería. Además, la práctica enfermera incorpora valores éticos y sociales, autonomía profesional y un sentido de compromiso y comunidad.

Las funciones esenciales de la enfermería son la defensa, el fomento de un entorno seguro, la investigación, la participación en la política de salud y en la gestión de los pacientes y los sistemas de salud, y la formación.

La Enfermería Como Profesión Y Como Disciplina Científica.

Para actuar profesionalmente se debe administrar una atención de calidad centrada en el paciente, de manera segura, metódica y experta. Se es responsable y se responde ante uno mismo y ante los pacientes e iguales.

La enfermería es una disciplina profesional que tiene por objeto desarrollar conocimientos que sirven para definir y guiar la práctica, con el fin de precisar las características de la disciplina.

Intervenciones independientes e interdependientes.

¿Qué son?

Las intervenciones de enfermería **independientes** pertenecen a las actividades de la vida diaria, educación sanitaria y promoción, y asesoramiento.

Las intervenciones **interdependientes**, son tratamientos que requieren el conocimiento, la habilidad y la pericia combinados de varios profesionales de la salud.

Al elegir intervenciones, se deben de considerar seis factores importantes:

- 1) Las características del diagnóstico de enfermería.
- 2) Los objetivos y los resultados esperados.
- 3) La base de evidencia (p. ej., la investigación o guías de práctica probadas) de las intervenciones.
- 4) La viabilidad de la intervención.
- 5) La aceptación del paciente.
- 6) La propia competencia.

Los Paradigmas En Enfermería Conceptos Teóricos De Persona, Entorno, Salud Y Rol Profesional.

Historia

En enfermería, Nightingale en el año de 1859 propuso por primera vez sus ideas acerca de esta disciplina, en 1974 Torres y Yura tras el análisis de un estudio, en donde toman una muestra de 50 programas de enfermería estadounidenses, concluyen que los elementos de: cuidado de enfermería, salud, humano y sociedad eran fundamentales para todos los programas educativos.

En 1989 Jacqueline Fawcett utiliza el término metaparadigma para expresar los conceptos que deben abarcar a la disciplina: persona, salud, entorno y enfermería (Cutcliffe J, 2011).

Tendencias Y Escuelas De Pensamiento En Enfermería

¿Qué son?

Las escuelas de pensamiento de enfermería son el producto y evidencia del desarrollo teórico de la disciplina, representan y exponen diversas corrientes ideológicas que ayudan a ubicar y a entender desde diversas perspectivas el fenómeno de cuidado a la persona, proporcionando así una base filosófica-teórica que apoya su comprensión, dirección y sentido a la práctica profesional.

Tipos

En la actualidad existen seis escuelas de pensamiento propuestas por Suzanne Kérouac (1996).
-La escuela de las necesidades
-La escuela de la interacción
-Escuela de los efectos deseables
-Escuela de promoción a la salud
-Escuela del ser humano unitario
-Escuela del caring

Paradigma De Categorización.

De acuerdo a las corrientes del pensamiento se conocen tres tipos de paradigmas:
-Paradigma de categorización
-Paradigma de integración
-Paradigma de la transformación

En el ámbito de Enfermería no existe un paradigma dominante que aclare la práctica y guía de pensamiento, porque la complejidad de las respuestas humanas y el cuidado enfermero dificulta que un sólo modelo pueda dar explicación a alguna de estas. Sin embargo, el paradigma de la transformación, se considera ser el más innovador y desarrollado

Tendencia Naturalista

Principales conceptos relacionados con enfermería utilizados por Florence Nightingale:

- Enfermería
- Enfermera
- Moral de la profesión de enfermería
- Paciente
- Salud
- Enfermedad
- Entorno